

Betriebsratswahl Schulung des Wahlvorstands

Durch die Digitalisierung der Arbeitswelt ist es notwendig geworden neue, digitale Abläufe in die Betriebsratsarbeit zu integrieren. Auch sind die Änderungen im Betriebsverfassungsgesetz, die durch das Inkrafttreten des Betriebsrätemodernisierungsgesetzes stattgefunden haben Anlass dafür, mehr Digitalität zuzulassen. Auch Betriebsräte*innen müssen zwangsläufig den Weg der digitalen Transformation mitgehen.

Durch die Kontaktbeschränkungen der letzten Jahre und die damit einhergehende Veränderungen von Arbeitszeiten und Arbeitsmodelle, wie die zunehmende Zahl der mobilen Arbeitsplätze und Homeoffice, erschwert gerade Betriebsräten die Kommunikation mit Mitarbeiter*innen. Hier sind Kommunikationsmöglichkeiten zu schaffen, die allen Betriebsrat*innen zur Verfügung stehen. Hierbei ist zu prüfen, ob die vom Unternehmen zur Verfügung gestellten Möglichkeiten für die Betriebsratsarbeit genutzt werden können und sollten. Auch und gerade im Hinblick auf die ständig wachsende Digitalisierung sollten Betriebsräte und Wahlvorstände sich darüber informieren, was und wieweit eine Betriebsratswahl digitalisiert werden kann. Oder auch Online stattfinden kann. Hintergrund der Überlegungen muss immer sein:

- Wie kann ich die Betriebsratsarbeit weiter optimieren zum Wohle der Mitarbeiter*innen
- Welche Möglichkeiten stehen im Unternehmen zur Verfügung, oder sollte neue geschaffen werden.
- Wie rechtssicher sind diese Möglichkeiten.

Wenn wir über Rechtssicherheit in der Betriebsratsarbeit sprechen, kommen wir sehr schnell an den Punkt Datenschutz. Dieser ist durch die Einführung des Paragraphen 79a BetrVG neu geregelt. Aber nicht nur der Datenschutz ist einzuhalten, sondern alle Gesetze. In den meisten Unternehmen wird das Compliance Konforme Handeln propagiert und praktiziert. Hieran sollte sich auch Betriebsrat orientieren.

Die Agentur Consilium wird in der Seminarreihe „digitales Handeln“ viele Einzelthemen zu diesem Thema behandeln.

Dieses Seminar vermittelt das Wissen, um eine rechtssichere Betriebsratswahl mit und ohne digitale Hilfe durchzuführen. Hierzu hat uns die Technische Hochschule Brandenburg die **Machbarkeitsstudie zur digital gestützten Durchführung von Betriebsratswahlen erstellt.**

Alle gesetzlichen Änderungen, die für eine Betriebsratswahl wichtig sind werden vorgestellt. An unserem virtuellen Unternehmen können alle Wahlmöglichkeiten, wie normales Wahlverfahren, einfaches Wahlverfahren, ein- und zweistufig geübt werden. Wir werden die konventionelle, analoge Betriebsratswahl, bis hin zu einer digitalen Online BR Wahl vorstellen und durchsprechen.

Seminartermine auf Anfrage